



“美濃焼らしさ”を提案 ~産地15組合の新春見本市~(記事・4頁)



岐阜県
中小企業団体中央会
 岐阜市藪田南5丁目14番53号
 岐阜県県民ふれあい会館12階
 毎月15日発行
 購読料 年間1,500円(1部125円)
 発行人 森本安彦
 事務局直通電話
 管理調整 〒A058-277-1100(代)
 広報振興 〒A 058-277-1101
 組織指導 〒A 058-277-1102
 調査労働 〒A 058-277-1103
 情報企画 〒A 058-277-1104
 事務局FAX番号 058-273-3930

||||| **主な記事** |||||

2 会長・新春インタビュー

3 売掛債権担保融資保証制度、雇用保険臨時特例措置法施行など
 組合等の動き 美濃焼産地で新春見本市 柳瀬白曜陶磁器まつりなど

4・5 海外レポート(香港) 7 11月の景況調査

8 支所だより

9 事務局だより 10 年賀広告 11、19



昨年、バブル経済崩壊による戦後最悪の不況がもたらす閉塞感を実感する一年であった。

また、構造改革の大合唱のもと、雇用情勢も悪化の一途を辿っており、完全失業率は、過去最悪の五・五%となっている。加えて、同時多発テロの影響による米国経済の回復の遅れなどで景気が一段と悪化することも懸念されている。

今こそチャンス

企業再生に

まい進を

「このように、過去最悪を更新し続ける失業率と大型企業倒産続発の不安の中で暮れた一年であった。新しい年は、日本経済にとりて、長い低迷から脱し、新たな成長へ踏み出す年となることを願わずにはいられない。」

そのためには、付加価値を創造するのは企業であり、自ら先導して局面を打開していくしかない。企業の存亡を賭けるつもりで企業再生にまい進しなければならぬ。

しかし、戦後最悪の不況の中でも、全ての企業が業績不振で沈んでいるわけではない。増収増益の企業も多くある。

それは、顧客の需要に沿って生産・販売・サービス

など独自の競争力を確立していることにある。経営モデルは多種多様である。

経営の構造改革を強力に推し進め、他企業にない独自の付加価値を付けることが競争に打ち勝つことである。

日本の経済力は弱くなったと言われるが、マクロ的に見れば、日本は経済大国である。その理由は、個人資産一千四百兆円、外貨準備高四千四十八億ドル、対外純資産百三十三兆円と、いずれも世界最高を誇っている。

また、国内総生産は、米国に次いで第二位となっている。

しかし、各財界・企業のトップの方々は、「昨年に引き続き厳しい経営環境が続く」と予想されている。

この改革(変化)に対応しない企業は取り残され、自らが自己責任で変化しなければ沈没するとも言われる。

新しい時代の波をチャンスとして捉え、過去にすぎることなく、現状に甘えることなく頑張れば、必ず明るい未来があると確信する。

平成十四(二〇〇二)年明けましておめでとうございます。

中央会は昨年も、協力する中央会から提案する中央会をテーマに「きぶ組合等産品フェア」やベンチャーふれあいの場事業等、多くの事業を実施し、中小企業組合等への支援を推進してまいりました。

年頭にあたり、社会長に「中小企業セーフティネットと協同組合の役割」についてインタビューしましたのでその内容を紹介します。

試練の十年から

実りの一年へ

ここ五、六年、中小企業は苦況に立たされてきたが、今年はその成果が、小さくても実ってくる年だと考える。

中小企業にとっては「失われた十年」などと言われるが、そうではなく、「試練の十年」だったと言える。苦労の中から知恵を出した結果、新製品や新システムが生まれてきていることも見逃せない。

セーフティネット

第三の柱

平成十一年に中小企業基本法が改正されたが、今までのような、中小企業と大企業との格差を縮めるとか、意欲のあるなしに関わらず支援するという「護送船団」ではなく、意欲や気のある企業を支援していく「保護から支援へ」というのが

改正のポイント。

こうした流れの中で、現在では異業種への転換、新産業・企業内ベンチャーへの挑戦といったことが中小企業や協同組合の大きなテーマとなり、必要になってきている。協同組合単位では機能のレベルアップ、スキルアップが始まり、中身の新しい

ほとんどの業界に協同組合が存在し、業界の状況を肌で感じているからである。

その協同組合がセーフティネットになり、新産業への誘導や、企業内ベンチャーの方法を教えるなど、まさに中身の新しい協同組合として新たな事業を展開していくことが望まれる。

協同組合こそ中小企業のセーフティネット

「アシストアドバイザー」の配置で新たな役割も

辻正中央会会長に聞く

い協同組合も誕生しつつある。そこで取り上げる問題が企業内ベンチャー、新産業への挑戦だということである。

また、国が言う中小企業セーフティネットの柱は「金融」と「雇用」であるが、第三の柱として、「協同組合」がその役割を担うべきだと考える。それは、

新たな事業展開

に向けて

そこで今、国に要望しているのは、大企業等をリストラされた有能な人達を協同組合にぜひ活用して欲しい、ということ。たとえば、協同組合の組合員

「中小企業にとって実りのある年になる」と語る辻正中央会会長



国費により協同組合に配置してほしいと提言している。

これにより、中小企業の事業転換、新産業への挑戦に役立つとともに、協同組合が脚光を浴び、新しい役割が生まれてくるに違いない。

中央会は

「提案」で支援

中央会も、協同組合の設立・支援のみならず、本年も「協力する中央会から提案する中央会へ」をモットーに、ニーズに合った事業の推進と提案をし、中小企業組合等への支援を行っている。

資金調達が容易

『売掛債権担保融資保証制度』創設

中小企業庁は、売掛先に対する売掛債権の流動化により、中小企業の資金調達を容易にし、不動産担保や保証人に頼らない融資保証制度として、『売掛債権担保融資保証制度』を創設し、十二月十七日から受け付けています。

この制度は、中小企業者が売掛先に対して保有している売掛債権を担保として金融機関が融資を行い、その際に信用保証協会が保証を行うものです。

利用対象は、中小企業の範囲に基く中小企業者で、第三債務者(売掛先)の信用度や譲渡担保の保全度合いにより、五〇～九〇%の間で売掛債権の担保評価(掛け目)が決まります。借入限度額は一億一千百万円。

申し込みは金融機関で、各種書類のほか、第三者対抗要件として、債権譲渡登記制度に基づく登記(第三債務者への通知は留保)第三債務者の確定日付のある通知、第三債務者からの異議を留めない承諾の取得(異議なし承諾)のいずれが必要となります。

保証の申し込みは従来から取引のある金融機関を通じ、一中小企業者につき一信用保証協会に

中高年齢者の雇用機会創出

『雇用対策臨時特例法』施行

雇用保険法等臨時の特例措置に関する『雇用対策臨時特例法』が平成十三年十二月七日に参院本会議で成立しました。

この法律は、中高年齢者(四十九歳以上五十九歳以下)の円滑な再就職の促進、雇用機会の創出等を図るため、雇用保険法ほか関係法律について、平成十六年度末まで(平成十七年三月三十一日失効)臨時の特例措置を講ずるものです。

【概要】

(一)職業訓練の受講者に対する雇用保険(失業手当)の給付の拡充：公共職業訓練を受講している四十五歳以上の中高年齢者について、訓練の受講終了後、必要に応じて再度の受講ができる。一回目の訓練の効果の検証、カウンセリングを行い、受講指示を的確

限られます。
なお、制度の複数口の利用はできませんが、第三債務者の重複は認められません。

詳しくは、最寄りの金融機関または、岐阜県信用保証協会・〇五八(二七六)八二二(代)まで。

に行つたために必要な期間、最大三十日(基本手当を支給する)。(二)経営革新に伴う労働者の雇入れ等に対する助成：中小企業者が経営革新を行い、中高年齢者を雇い入れた場合等に助成を受けることができ(助成内容は検討中)。

(三)労働法の委託募集の特例：事業協同組合等の構成員で労働法に基づく認定を受けた中小企業者が同一の事業協同組合等の構成員である他の認定中小企業者に委託して中高年齢者を雇い入れる場合には、厚生労働大臣への届出で足りる。

(四)中高年齢者の派遣期間の延長：再就職が厳しい中高年齢者について、専門的知識等を必要とする業務(二十六業務)及びそれ以外の業務に対し、派遣期間を一

律最長三年間に延長する。

【施行日】平成十四年一月一日

お問い合わせは、中央会調査券

仕事と家庭の両立支援

『育児・介護休業法』改正

仕事と家庭の両立支援対策を充実するため、『育児・介護休業法』が改正され、平成十三年十一月十六日から施行されました。事業主の方は、改正法に沿つた就業規則の整備等を行う必要があります。

【改正の概要】 育児休業等を理由とした不利益取扱いの禁止：事業主は、育児・介護休業の申し出、又は休業の取得を理由として、当該労働者に対して解雇その他不利益な取扱いをしてはなりません。

時間外労働の制限：小学校就学前の子の養育又は家族の介護を行う労働者は、一年一五〇時間、一ヶ月二十四時間を超える時間外労働の免除が請求できます。勤務時間の短縮等の措置の対象となる子の年齢の引き上げ：勤務時間の短縮等の措置に係る事業主の義務の対象となる子の年齢が一歳未満から三歳未満に引き上げられます。子の看護のための

働チーム・〇五八(二七七)一〇三三まで。

お問い合わせは、岐阜労働局

休暇の努力義務：事業主は、小学校就学前の子の看護のための休暇制度を導入するよう努めること。転勤についての配慮：事業主は、労働者の転勤については、その育児又は介護の状況に配慮すること。(なお、)については平成十四年四月一日から施行)

【改正法についての説明会】
《岐阜地区》平成十四年3月1日(金)13:30、岐阜市・グランヴェール岐山
《飛騨地区》平成十四年3月5日(火)13:30、高山市民文化会館

お問い合わせは、岐阜労働局雇用均等室(岐阜市金町4 30 明治生命岐阜金町ビル)・〇五八(二六三)二二二〇まで。

これらの制度等の詳細は、『組合等活性化情報』春季号(第88号)で紹介致します。

◆ 『課題対応技術革新促進事業』の募集 「研究調査事業」：募集期間 1月15日(火)～2月14日(木)

新作に期待込める

美濃焼産地15組合が新春見本市

岐阜県陶磁器工業協同組合連合会(宮地吾郎理事長)傘下の十五組合は、一月五日から八日間、多治見市、土岐市、瑞浪市で恒例の『美濃焼新春見本市』を開催した。

各組合とも、各社の特徴を活かしながら新たなデザインやアイデア等を提案し、訪れた大勢の商社関係者らは産地メーカーの今年にかける意気込みを感じていた。

大量生産品イメージを払拭

八日から二日間、瑞浪市総合文化センターで「みずなみ四季の器・新春見本市」が開催された。瑞浪陶磁器工業協が十七社、恵那陶磁器工業協が十六社出品した。

『美濃焼』大量生産品という従来のイメージを払拭させる新しいデザインを提案し、訪れた商社の注目を浴びた。

商品提案

十一日から二日間は、多治見市の美濃焼卸センターで多治見

地区五組合合同の新作見本市を開催。三十一回目を迎えた今年には五十九社が出品し、「健康」をテーマに、産地の特徴を出しながら新しいアイデアを盛り込んだ商品が出品された。

「花笑み」を統一テーマに デザインを競う

また、土岐市のセラトピア土岐では泉・肥田の両組合が見本市を開催。特に、肥田陶磁器工業協は、今年度の補助事業「活路開拓調査・実現化事業」に取り組んだことから、「花笑み」はなえみ」を統一テーマに製品を発表した。

花びらや四葉、まゆの三つの型に統一した中で二十一社が特

徴を出し、デザインを競った。

美濃焼伝統工芸品協「美濃焼伝統産業会館」セラトピア土岐美術ギャラリー(五～六日)

土岐津陶磁器工業協・下石

陶磁器工業協・妻木陶磁器工業

協「セラトピア土岐(七～八日)

瑞浪陶磁器工業協・恵那陶

磁器工業協「瑞浪市総合文化センター(八～九日)

土岐津西部陶磁器工業協・

駄知陶磁器工業協「セラトピア土岐(九～十日)

笠原陶磁器工業協・滝呂陶

磁器工業協・市之倉陶磁器工業

協・高田陶磁器工業協・多治見

陶磁器工業協「多治見美濃焼卸センター(十一～十二日)

泉陶磁器工業協・肥田陶磁器工業協「セラトピア土岐(十一～十二日)



肥田協は花笑みをテーマに出品

協同組合わくわく西美濃

(協)口専連大垣が名称変更

協同組合口専連大垣(高木雄一理事長)は、十二月二日の臨時総会で、協同組合西濃優良店会(大久保幸彦理事長)から新たに組合員となった二十五社を合わせ、六十三社による『協同組合わくわく西美濃』に名称変更した。理事長は高木雄一氏が就任。

地域に根ざした団体として基礎強化を図るため、西濃優良店のカードを口専連のカードに統合し、新たに特典付きの地域統一カード「わくわく西美濃カード」を発行することとしている。

また、四項目から成る組合の活動指針「わくわく西美濃のお約束」で、企業市民として地域社会への責務を果たすことを決めた。



瑞浪・恵那協の見本市



土岐津西部・駄知協の見本市



多治見地区五組合の見本市

柳ヶ瀬で陶磁器まつり

小柳町商店街振興組合

岐阜市柳ヶ瀬の小柳町商店街振興組合(高井逸夫理事長)は、十二月九日、小柳町通りで『第1回日曜陶磁器まつり』を開催した。



柳ヶ瀬小柳町・日曜陶磁器まつり

卸売市場を一般開放

岐阜市中央卸売市場

日曜日の柳ヶ瀬に買い物客を呼び込み、にぎわいを創出するため今回初めて開催し、多治見陶磁器卸商業協(坂崎義雄理事長)の協力により陶磁器を販売した。



岐阜市西部市場一般開放まつり

店し、業務用から家庭品までを市価の三〜五割引きで販売。また、先着二百名には、皇太子ご

岐阜市中央卸売市場総合センター協同組合(高橋満収理事長)は、十二月二十六日から四日間、岐阜市西部の中央卸売市場内食品センターで『二〇〇一歳末市場一般開放まつり』を開催した。このまつりは、一般消費者に

夫妻のお子様誕生を記念した美濃焼の湯飲みがプレゼントされた。

まつりは、朝十時から四時まで行われ、大勢の買い物客で賑わった。

も市場を利用してもらおうと、食品センター関連店舗内の九十三社が毎年この時期に開催しており、漬物、佃煮、惣菜、菓子、日用品などを特別価格で販売しており、正月用品が何でも揃うとあって、大勢の買い物客が来場した。また、テレビ(特賞)、岐阜産ハツシモ五kg(一等)などが当たるスピード抽選会も行われた。

高橋理事長は「消費が冷え込んでおり厳しい状況が続いているが、組合員が一丸となってこのまつりを盛り上げていきたい」と話していた。

また、同食品センターでは毎月第一土曜日を一般開放の日として市民に開放し、利用促進を図っている。

パートタイマーを雇用する事業主の方へ

パートタイム労働者の雇用管理改善に向けて

わたくしたちはお役に立ちたい!!

- パートタイマーを雇いたいが、注意点は?
- 就業規則や賃金の規定などのことを教えてほしいが?
- パートタイム助成金のことについて詳しく知りたい? など

専門のアドバイザーがパートタイマーの雇用管理の改善に様々なお手伝いをいたします。事業主向けのセミナーも開催しています。すべて無料です。お気軽にご相談ください。



財団法人 21世紀職業財団 岐阜事務所

〒500-8842 岐阜市金町4-30(明治生命 岐阜金町ビル7F)
TEL 058-266-5033 FAX 058-266-5031

◆『課題対応技術革新促進事業』の募集「研究開発事業」：募集期間 2月15日(金)〜3月15日(金) お問い合わせは、中小企業総合事業団情報技術部 技術振興第一課・〇三(五五七〇)一六二八まで。

商工中金特別貸付制度概要

(平成13年12月11日現在)

貸付名称	ご利用いただける方	資金使途	貸付限度	貸付期間	貸付利率
中小企業経営革新等支援貸付	経営革新資金 経営革新支援法に基づき経営革新計画の承認を受けた方	経営革新計画に従って行う経営革新のために必要な資金	(組合(原則)) 組合員20名以上 2,400百万円 組合員20名未満 1,440百万円 (企業)720百万円 うち運転250百万円	設備:15年以内 例外:20年以内 運転:5年以内 例外:7年以内	1.05% ~ 2.45%
	経営基盤強化資金 経営革新支援法に基づき指定された特定業種に属する方	経営基盤強化のために必要な資金			
	海外展開資金 業種、売上等の一定の要件を満たし海外展開を行う方	海外直接投資を行うために必要とする資金	250百万円	設備:15年以内	1.30% ~ 1.70%
緊急経営安定対応貸付	中小企業経営支援資金 一時的に売上高が減少、利益が悪化している方	中長期的な経営基盤の強化に必要な運転資金	480百万円	運転:5年以内 例外:7年以内	1.85%、 2.15%
	中企業運転資金円滑化資金 一時的な業況悪化により資金繰りが悪化している方	資金繰りを安定させるために必要な運転資金	80百万円	運転:5年以内 例外:7年以内	1.90%
	金融環境変化対応資金 金融機関との取引状況の変化により、一時的に資金繰りに困難をきたしている方	金融機関との取引状況の変化に伴い必要とする運転資金	150百万円	運転:5年以内 例外:7年以内	1.85%、 2.15%
	中小企業倒産対策資金 取引先企業の倒産により資金繰りに困難を生じている方	取引先企業の倒産に伴い緊急に必要な運転資金	150百万円	同上	原則、同上
中小企業事業展開支援特別貸付	事業の拡大等により、一定の雇用増が見込まれる方	事業拡大等のための設備・運転資金	原則270百万円 うち運転 250百万円	設備:15年以内 運転:5年以内 運転例外:7年以内	1.05% ~ 1.45%
戦略的情報技術活用促進特別貸付(IT貸付)	情報技術の普及変化に対応した情報化投資を行う方	情報関連機器等の設備取得のために必要な設備・運転資金	720百万円 うち運転 250百万円	設備:15年以内 運転:5年以内 運転例外:7年以内	1.05% ~ 2.40%
異業種交流促進特別貸付	「中小創造法」に規定する認定研究開発等事業を行う方	認定計画に従って事業を行うために必要な設備・運転資金	特利限度 350百万円 うち運転 200百万円	設備:15年以内 例外:20年以内 運転:7年以内 例外:10年以内	長期プライムレートを下回る水準
新事業育成貸付	当金庫新事業審査委員会で新規性を認定した技術的水準が高い新事業を行っている方	新たな事業を行うために必要な設備・運転資金	600百万円 うち運転 250百万円	設備:15年以内 運転:7年以内	当初5年 1.10% ~ 1.70% 6年目以降 2.05% ~ 2.45%
海外経済環境変化対応特別貸付	最近の経済環境の変化等により、海外子会社が一時的に資金繰りに困難をきたしている方	海外子会社に対して転貸又は出資を行うのに必要な資金	720百万円 うち運転 250百万円	設備:15年以内 例外:20年以内 運転:5年以内 例外:7年以内	長期 1.85% 短期 1.375%

上記は制度の概要です。詳しくは商工中金岐阜支店 TEL(058)263-9191までお気軽にお問い合わせください。
上記の他、返済資金緊急特別貸付があります。

海外駐在員レポート

電子産業集積地・珠江デルタ

岐阜県香港駐在員 大坪 敬明



ものづくりで躍進する中国 ～競合と連携～

“世界の工場”と言われている中国において、躍進する地域は大きく3つに分けられる。

1つ目は、中国のシリコンバレーと呼ばれる北京の「中関村ハイテク区」である。73の大学が産学連携の事業化と安価で優秀なソフト人材に目を向けた外国IT企業の研究拠点が推進力となり成長し続けている。

2つ目は、上海を中心とした長江流域の「長江デルタ」である。優秀な人材と大きな国内市場と物流の中心であることから、内需型、フルセツ型、大企業、資本装備型、広く浅い業種分布などにより、爆発的な成長が続いている。

3つ目は、香港を含めた華南の「珠江デルタ」である。

この3つの地域が中国の「頭、上半身、足腰」として、ものづくりの最強の組み合わせとなり、競合しつつも補完連携を強めていることが、世界の工場と言われる由縁である。

世界有数の電子産業集積地「珠江デルタ」

ここで、最も身近にある「珠江デルタ」について述べてみたい。

珠江デルタの産業発展は、委託加工による発展である。80年代、香港企業が中国本土の人件費の安さに目をつけ、繊維・雑貨部門の原材料を持ち込み、中国地場企業に生産を委託し製品を買い取ることから始まった。

その後、日系、台湾系、欧米系、韓国系などの企業が香港に拠点を置き、同様の形態で相次いで進出した。進出分野も繊維からプラスチック・金属加工、家電製品に移り、今や世界有数の電子産業集積地になっている。特に電子部品調達拠点としての重みを増している。

発展の背景

委託加工は外国企業にとって初期投資の節約、労働コストの削減、税関や税制を巡る政策の不安定さやトラブルの回避などの面でメリットがあり、中国側は雇用増と輸出増を享受できるといふ双方にとって旨味のある生産方式であり、特に珠江デルタで隆

盛をみた一因は、広東省の質量を兼ねた人材と部品集積の厚みに加え、香港という金融、流通、貿易の中心地が隣接して存在したことにあった。

珠江デルタの変化 ～中国全土へ広がる新たな流れ～

最近、発展し続ける珠江デルタも、生産形態や企業資本に関して変化が見られるようになってきた。生産形態の変化は、来料加工・進料加工()という言葉で示される委託加工からEMS化への流れである。外国企業がデザイン、仕様書、技術などを中国に提供し、中国企業が輸入原材料と国内調達部品を使用して注文どおりの製品を生産、製品全量を外国側が買い取る委託生産が行われるようになってきたことである。

この流れは珠江デルタにとどまらず、中国本土へ広がりがつつある。変化の裏側には、中国製部品産業の集積が進み、安価で良質な部品が国内で調達可能になったことや、技術水準の向上、さらに経営管理のレベルがアップしたことに裏付けられる。

12月5日から3日間、珠江デルタ内のシンセンでSIEPEC 2001(シンセン国際電気・電子部品調達展示会、通称「逆見本市」)が開催されたが、部品調達に自信を見せる多くの中国企業が訪れ、日本企業ブース内で盛んに商談が行われていた。その商談の勢いから中国企業が実力を十分につけ始めている現状を実感した。

もう一つは資本の変化である。90年代半ばまでは圧倒的に中国・外資の共同出資による合弁形態による進出が多かったが、その後、中国・外資の契約による共同事業である合作企業形態へ、さらには、中国が12月11日にWTOに正式に加盟したが、このWTO加盟による規制緩和から市場開放に向かう中国市場の変化を先取りした100%外資出資による独資企業へと移行している。

中国産業の脅威と日本企業の課題

現在、中国企業は外資系企業の技術・ノウハウを吸収し急速に力を付けている。中国産業の脅威に、日本企業は、国内では「ハイテクデバイス」「研究開発拠点」「新製品」などのキーワードで対応し、一方、進出に関しては中国の生産基盤を如何に有効活用するかということが大きな課題となってくると思われる。

() 来料加工：原材料を供給、製品を引取 無為替で加工賃のみ決済。

進料加工：原材料を供給、製品を買取、輸出入とも有為替決済。



ジェトロ香港主催のSIEPEC2001(逆見本市)

県内中小企業主要業種の景気動向 (11月末調査)

表の見方: 売上-景況感: 好転・増加 変わらず 悪化・減少

業種	調査項目	売上	受注	収益状況	設備	景況感	見通し
味噌・醤油 豆腐製 肉(国産) 食菓 米 酒 米	油 造						
	子 菓 造 穀						
ねん 織物 染	糸 色						
	業 物						
二ツ工 毛織 合成織 繊維	物 貨						
	下 服						
メンズ 婦人	パ レ ル 服						
	製						
製銘集 家具 家具 東濃	材 木 材						
	(濃 驛 の き						
家特紙 紙 印	紙 紙 工						
	刷						

先行き不安増加 景気回復策への要望強い

11月景況調査

加えて流通業界の経営破綻等の影響取引先への信用不安等により企業マインドが一段と低下しており、企業の経営環境が悪化

中央会が主要業種八十五組合を対象にまとめた「十一月の特色」と「二月までの景況の見通し」は次のとおり。
〔十一月の特色〕組合から見た県内中小企業の特徴は、景況悪化続く先行き不安増加 となっている。
十一月のD.I値はマイナス48ポイントで、前月のマイナス46ポイントに対し2ポイントの悪化。
依然、需要低迷による競争激化、価格低下、輸入品との競争激化が続き、販売価格、収益状況等も悪化している。

業界からは、経済政策として、輸入品対策(金融・雇用対策など)、多様な要望が出ているが、中でも公共工事発注の増加等の景気回復策への期待が大きい。
〔二月までの見通し〕二月までの景気動向予想はD.I値マイナス66ポイントで、当月実績に対し、18ポイントの大幅な悪化予想。
例年、需要の冬枯れによる低調に加え、年末年始の休日による営業日数減少といった季節要因が強く出るともあり、売上・収益動向予想も悪化状態が続く予想である。

業種	調査項目	売上	受注	収益状況	設備	景況感	見通し
プラスチック							
陶磁器(工業)							
	陶磁器(輸出)						
窯業	原料						
	灰						
耐火レンガ							
	生						
砂利	生産						
	砕						
鑄物							
	刃物等金属製品(輸出)						
刃物等金属製品(内需)							
	メッキ						
県金属工業団地							
	可児工業団地						
金型							
	機械工具・工作機械						
電気機械器具							
	輸送機						
各種物産品(観光)							
	各種物産品(ギフト)						
陶磁器							
	総合卸売業						
青水産物							
	家電機器販売						
メガネ販売							
	中古自動車販売						

業種	調査項目	売上	受注	収益状況	設備	景況感	見通し
石油製品販売							
	共同店						
岐阜市商店街							
	大垣市商店街						
多治見市商店街							
	那市商店街						
高山市商店街							
	車体整備						
タイヤ整備							
	長良川畔旅館						
下呂温泉旅館							
	高クリニン						
広告美術							
	情報映像						
飲食							
	土木(岐阜)						
土木(飛騨)							
	土木・建築(羽島)						
建築(各務原)							
	鋼構造物						
電気工事							
	管設備工事						
建築板金							
	産直住宅(付知地区)						
貨物運送(岐阜地区)							
	貨物運送(県域)						

東濃
支所だより



TEL/FAX 〇五七二・一五・〇八六五
E-mail: chuokai@quartz.com.ne.jp
多治市東町一・九・三(美濃焼センター)
三利勝支所長 後藤 諭・渡辺瑞枝

がんばねみずなみ焼

「美濃焼」は、東濃地方の焼き物の総称ですが、この美濃焼十産地では「高田焼」、「市之倉焼」等それぞれの産地毎に特色を出そうと努力しています。

中でも瑞浪市は、当地区を含め「みずなみ焼」と命名し、ドイツで開催される「フランクフルトメッセ」に出展しようと商品開発を行っています。

今、陶磁器業界は構造的な不況状態ですが、その理由の一つは、円高以後の急激な輸出量の減少です。ピーク時の昭和五十九年には、四百八十億円の輸出をしていたものが、現在では八十億円を下回っています。政府の「内需拡大策」もあり、国内市場に製品が集中したため、限られたパイを巡って一部の「勝組」を除き、ほとんどが傷を負っています。貿易立国と言われるわが国は、生産構造も貿易抜きでは考えられない仕組みであり、陶磁器業界も量産体制による

「作り過ぎ」が現状です。

飛驒
支所だより



TEL/FAX 〇五七三・三四・四〇〇〇
E-mail: chuokai@quartz.com.ne.jp
高山市天満町五・一・二(高山米穀取引所内)
松野信一 支所長 武田孝・安田裕也

観光客二百万人突破

— 高山市 —

高山市の昨年一年間の観光客数が三百万人を突破した。観光客が一番多かったのは、平成十年の二百九十三万人で、五、六年前は二百三十万人前後で推移していた。

その間、同市では全国最大の伝統芸能の祭典を開催し、一時観光客が突出した時期もあり、昨年は二十一世紀のスタートを記念して、市と観光団体で「飛驒・高山ふれあい21推進協議会」を結成し、「飛驒高山まるごとテーマパーク」をキャッチフレーズに、春と秋の「高山祭屋台特別曳きさそえ」をはじめ、誘客のための各種イベント

を積極的に行ってきた。一昨年には、東海北陸自動車道の飛驒清見インターが開通したことにより、大阪や名古屋と高山市を結ぶ高速バスの運行が始まり、JRも大阪から乗り換えなしで高山に入る特急列車を充実させるなど、観光客の「足」の選択肢が増えたことも観光客増加の要因になった。

また、今年四月から、飛驒高山を舞台にしたNHKの朝の連続ドラマ小説『さくら』の放映がスタートすることも、高山市にとっては観光客増加の追い風になるものと期待されている。

今回の瑞浪産地の挑戦は、失われた十年を取り戻すためにも、また他産地に勇気を与えるためにも大変に意義深いものであり、美濃焼の技術を活かし、中国製品とパッシングしない市場での競争を期待しています。

「セラ蚩」と「石膏の新商品」が受賞

『全国地場産フェア』表彰事業

土岐市の岐阜県石膏型工業協同組合(渡邊秀一理事長)とNET異業種交流グループ(山田桂三代表幹事)は、『全国地場産フェア'02』(中小企業庁、全国中央会主催)の「平成十三年度全国地場産優秀技術・製品表彰事業」に応募し、審査の結果、それぞれ受賞が決まった。

は、福岡、松山、大阪の各会場でも開催される。

一月二十五日に東京・池袋のサンシャインシティ・コンベンションセンターで開催される同フェアで表彰式が行われ、両製品も展示される。また同フェア

優秀賞(全国中小企業団体中央会長賞) 〓 蓄光セラミックス「セラ蚩」(NET異業種グループ) 奨励賞(全国中小企業団体中央会長賞) 〓 石膏の特徴を生かした新商品「立体魚拓」「香りの小物」「石膏製骨董」他(岐阜県石膏型工業協同組合)

なお、これらの製品及び地場産フェアについては、組合活性化情報「春季号」(第88号)でも紹介致します。



県石膏型工業(協上)とNET異業種グループ(下)の現地調査



中央会ホームページ
URL <http://www.chuokai.gifu.or.jp/>
Eメール
info@chuokai.gifu.or.jp

明けまして

おめでと〜ございます

昨年は、本会の事業に多大なご協力を賜り、厚くお礼申し上げます。本年も何卒よろしくお願

い申し上げます。申し上げます。また、本紙「年賀広告」に、協力をいただいた皆様方、誠にありがとうございました。



『時代のニーズに対応した支援をしていきます』(役職員一同)

謹賀新年



輝く新春を迎え皆様のご健康とご多幸をお祈りいたします

2002年元旦

岐阜県中小企業団体中央会

会長	辻	正
副会長	岡	門
〃	本	太
〃	地	右
〃	島	衛
専務理事	野	博
事務局長	本	明
	田	喜
	森	彦
	石	男
	役	同
		一

〒500-8384 岐阜市 欽田南5丁目14番53号
岐阜県 岐民ふれあい会館内
TEL 058-277-1100
FAX 058-273-3930

十二月

- 3日 産業クラスター創造シンポジウム in 岐阜県民ふれあい会館
- 5日 岐阜県IT戦略産業経済会議(県庁)
- 第41回岐阜ファッションフェア(ば・る・るプラザ岐阜)
- 岐阜労働局新規高等学校卒業者就職問題連絡会議(岐阜労働局)
- 6日 商工中金岐阜支店50周年記念式典(ホテルパーク)
- 岐阜労働局政労使雇用対

策会議グランヴェール岐山

- 9日 日曜陶磁器まつり(柳ヶ瀬小柳町通り)
- 10日 岐阜県企業リサイクルフォーラムソフトピアジャパン)
- 19日 中部経済産業局官公需適格組合審査諮問委員会中部経済産業局)
- 20日 地域融資動向に関する情報交換会(岐阜財務事務



所)

- 21日 マルチメディア&VRネットきぎふ実行委員会総会(ソフトピアジャパン)
- 25日 岐阜県IT戦略推進会議(県庁)
- 第4回エンタープライズ岐阜・ウンストップサービス研修会(県民ふれあい会館)
- 26日 岐阜市中央卸売市場総合センター(協・歳末市場一般開放まつり)(岐阜市中央卸売市場)